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18/04/2024 - VERBALE DI CONSIGLIO 

Il giorno 18 del mese di Aprile dell’anno 2024 a Milano, in modalità videoconferenza 

tramite la piattaforma GoToMeeting, si riunisce il Consiglio Regionale dell’Ordine 

degli Psicologi della Lombardia.  

Presenti i seguenti componenti: 

• Parolin Laura – Presidente 

• Baventore Davide Dimitri – Vicepresidente 

• Scaduto Gabriella – Segretario 

• Ferro Valentino – Tesoriere si unisce ai colleghi alle ore 20.12 

• Bertani Barbara – Consigliere 

• Granata Luca – Consigliere 

• Merlini Franco – Consigliere  

• Ratto Chiara – Consigliere  

•  Sacchelli Cinzia – Consigliere  

• Spano Alessandro – Consigliere  

•  Vacchini Giampaoli Cristina – Consigliere 

• Valadé Silvia – Consigliere  

• Vegni Elena Anna Maria – Consigliere  

• Volpi Erica – Consigliere  

 

Assenti: 

• Cipresso Pietro – Consigliere  

 

Il Consiglio si riunisce con il seguente Ordine del Giorno: 

1. Approvazione Verbali del: 25/01/2024, 11/04/2024;  
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2. Comunicazioni della Presidente, del Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere;  

3. Approvazione decisione proposta risarcitoria caso di Tutela della professione;  

4. Approvazione iscrizioni, trasferimenti e cancellazioni; 

5. Approvazione patrocini e uso sede; 

6. Approvazione verbale del Gruppo di Lavoro sulla Neuropsicologia per 

dichiarazioni ai sensi delle delibere dell'OPL n.385/13 del 07/11/2013 e n.098 -2021 

del 11/03/2021; 

7. Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese e rendicontazioni; 

8. Approvazione affidamento di incarichi per lavori, servizi, forniture, progetti, 

attività e relativi impegni di spesa; 

9. Approvazione progetto Forum delle Scuole di psicoterapia e relativi impegno di 

spesa e affidamento di incarichi; 

10. Approvazione contratti lavori, fornitori e servizi e relativi impegno di spesa e 

affidamento di incarichi. 

11. Approvazione evento “Le professioni ricordano Giovanni Falcone” in 

collaborazione con gli Ordini professionali di Milano e relativi impegno di spesa e 

affidamento di incarichi; 

 

La Presidente prof. ssa Parolin constatata la presenza del numero legale (presenti 

13 consiglieri) dichiara aperta la seduta alle ore 20.00 

 

Convocato anche avvocato Emanuele Kohler che si unirà ai colleghi alle ore  20.00. 

Il Consiglio su richiesta della Presidente, all’unanimità dei presenti decide di anticipare la 

discussione del punto 3, così da congedare l’avvocato Kohler finito il dibattito. 
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Alle ore 20.12 si unisce ai colleghi anche il Tesoriere Valentino Ferro. 

 

Si passa al punto 3 dell’ODG: Approvazione decisione proposta risarcitoria caso 

di Tutela della professione;  

La Presidente Laura Parolin lascia la parola all’avvocato Kohler illustra al Consiglio 

il procedimento pendente davanti al GIP di Varese come da relazione già inoltrata 

ai Consiglieri. Udita la sua relazione, si delibera di dare mandato all'Avvocato 

Emanuele Kohler di richiedere in occasione della prossima udienza del 15/05/2024 

nei confronti della dottoressa P. A. di accettare la proposta risarcitoria pari a 2000 

EUR, pervenuta tramite legali da parte dell'iscritta, impregiudicata ogni più 

opportuna valutazione e decisione che potrà essere adottata in sede disciplinare per 

violazione deontologica da questo Consiglio per i fatti oggetto dell’imputazione di 

cui al proc. RGNR 3996/2021 oggi pendenti avanti al GUP di Varese. 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.154 -2024) 

 

Contestualmente, si delibera di confermare la nomina conferita all'avv. Emanuele 

Kohler per la costituzione di parte civile nel procedimento penale n. 3996/2021 

RGNR come già avvenuto nell'udienza del 31/01/2024; 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 
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Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.155-2024) 

 

 Si passa al punto 2 dell’ODG: Approvazione Verbali del: 25/01/2024, 11/04/2024;  

Il Segretario dott.ssa Scaduto dichiara che non sono pervenute richieste di modifica 

ai verbali. 

I verbali sono stati approvati all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) 

 

Si passa al punto 3 dell’ODG: Comunicazioni della Presidente, del 

Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere 

La Presidente prof. ssa Parolin comunica che nella giornata odierna è stato avviato 

il corso con i carabinieri per sensibilizzarli sul tema della violenza di genere, gli 

incontri saranno otto e si terranno presso tutti i comandi provinciali; gli stessi 

saranno tenuti dalle componenti del GdL contro ogni violenza sulle donne, Mitia 

Rendiniello e Francesca Salvini, coordinati dalla Dott.ssa Eleonora Bertuzzi, collega 

che segue da sempre i rapporti con le forze dell'ordine.  

La seconda comunicazione, invece, riguarda, la firma su due altri protocolli che 

riguardano i referenti territoriali con la città di Brescia e con la città di Como.  

La terza comunicazione invece riguarda la presentazione fatta sui dati dei bonus alla 

Camera, dicendo che la ricerca è stata presentata in maniera molto estesa, dove si 

sono illustrati i quattro principali risultati: 

1) i partecipanti erano principalmente soggetti che non si erano mai rivolti prima in 

terapia riportando motivazioni economiche; 

2) riduzione dei sintomi;  
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3) aumento produttività lavorativa; 

4) ottima soddisfazione  

 

Il Consigliere Luca Granata: interviene chiedendo alla presidente di avere più 

informazioni rispetto al protocollo CONI, di cui è stata data notizia sui social nei 

giorni passati ma di cui i consiglieri di minoranza non hanno informazioni.  

La Presidente Laura Parolin interviene rispondendo al consigliere Granata che il 

protocollo è stato siglato in vista di Milano Cortina, in previsione del prossimo anno, 

dando inizio ad una alleanza tra l’ordine e il CONI, che vi siano i loghi e gli spazi 

condivisi nelle iniziative messe in campo dai due enti. Continua dicendo che l'idea 

era quella di sancire un protocollo che arginasse la figura del mental coach, inteso 

come una figura non psicologica ma che venisse messa in luce, il ruolo della 

psicologia in questo ambito. 

Il consigliere Luca Granata interviene ribadendo che non vi era stato in nessun 

momento una condivisione su questo protocollo, e che quindi non vi era alcuna 

informazione sui contenuti chiedendone, quindi, la condivisone del documento. 

La Presidente Laura Parolin interviene dicendo che il protocollo d'intesa è come 

tutti gli altri protocolli e che può certamente essere condiviso. 

Il consigliere Luca Granata: afferma che non pensa che il protocollo sia una cosa 

brutta ma che vuole capire semplicemente cosa sia stato fatto, ribadendo che è 

interessante il tema e che le olimpiadi rappresentano un’occasione da sfruttare per 

sottolineare la differenza tra lo psicologo dello sport e il mental coach. 

La consigliera Chiara Ratto prende la parola comunicando che la scorsa settimana 

vi è stata la presentazione del libro di Nascimbeni e Bocchi in CdP proprio su questo 

tema e che il GdL di psicologia dello sport ha sempre dimostrato attenzione rispetto 
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a questo argomento. 

 

Si passa al punto 4 dell’ODG: Approvazione iscrizioni, trasferimenti e 

cancellazioni;  

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera Nuove iscrizioni ex artt. 2 e 7: 

28443 Bellini Camilla 

28444 Cepollina Giorgia 

28445 Salierno Maura 

28446 Capogrossi Claudia 

28447 Rodella Alessandra 

28448 Giovine Silvio 

28449 Fabiani Elena 

28450 Vismara Ernestina 

28451 Piazzalunga Elena 

28452 Fioravanti Mariachiara 

28453 Trotta Sara 

28454 Gonella Paola 

28455 Cellai Clara Gemma 

28456 Cortiana Francesca 

28457 Poletti Noemi 

28458 Catania Stefania 

28459 Abruzzese Cristina 

28460 Mirra Lucia 

28461 Materazzo Rosa 

 

28462 Mori Giovanni 

28463 Monterosso Palma Marta 

28464 Sala Marta 

28465 Strangis Matteo 

28466 Alliori Francesca 

28467 Marini Francesco 

28468 D'Alessandro Lucrezia 

28469 Prestera Giulia 

28470 Greco Maura 

28471 Naccarato Alessandra 

28472 Inglese Francesca 

28473 Lamia Rosaria Bianca 

28474 Scognamiglio Amanda 

28475 Torri Chiara 

28476 Ghitti Elisa 

28477 Chilesi Lodovica 

28478 Villa Federica 

28485 Burtini Carolina 

28486 Visconti Giorgia 
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La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.156-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi del Veneto di: 

 Cavaler Alessandra 

 Trocano Daniela 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.157-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi dell'Abruzzo di:  

Grossi Luz Dary 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.158-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi della Toscana di: 

 Amoroso Miriana 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.159-2024) 
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Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi della Calabria di:  

Malara Gaia  

Sorrentino Giuseppe 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.160-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi dell'Emilia Romagna di:  

Teodonno Simona 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.161-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi dell'Emilia Romagna di:  

Rinaldi Daniele 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.162-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazioni volontarie di: 

2362 Tommasi Rosanna Psicologo 
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3989 Giglioli Anna              Psicologo 

26036 Romano Rita Maria Fabiola Psicologo 

24062  Rossitto            Daniela Psicologo 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.163-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi del Veneto di:  

Copeta Francesca Maria  

Randisi Salvatore 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.164-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi della Campania di:  

Li Vigni Maria Teresa 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.165-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi della Campania di: 

 Osterini Daniela 
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La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.166-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi del Piemonte di:  

Martines Cecilia 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.167-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi della Puglia di: 

 Colonna Eleonora 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.168-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi della Puglia di: 

 Masuzzo Paola 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.169-2024) 
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Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per decesso con 

stralcio quote d'iscrizione non versate di: Vedani Silvia -Ronchetti Paola - Zucca 

Alessandrelli Carlo - Gardino Attilio Valentino - Pollina Giuseppe -De Marinis 

Donatella - Gualeni Lionello - Castelli Stefano - Munari Alberto - Fabbri Donata 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.170-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione d'ufficio per 

mancanza dei requisiti art.7, c.1, lett.d) di: 

 Barbieri Elena 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.171-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione d'ufficio per 

mancanza dei requisiti art.7, c.1, lett.d) di: 

 Elisabetta Dozio 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.172-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione d'ufficio per 

mancanza dei requisiti art.7, c.1, lett.d) di:  

Ludovica Veggiotti 
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La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.173-2024) 

 

Annotazione psicoterapia 

5102 Bertolotti Silvia 

6257 Nobili Stefania 

7847 Barichello Sabina 

7856 Castiglioni Sarah 

8327 Brignoli Michela 

8388 Benazzi Stefania 

9808 Cattaneo Cristina 

10433 Cigognini Gaia 

13450 Demoro Sara 

13757 Molinaro Fabiano 

15214 Ghilardi Carlo 

15991 Demoro Cristina 

16259 Sala Elena 

16456 Mastrantonio Silvia 

16457 Maiero Claudia 

16733 Galli Stefano 

16891 Petteni Elisa 

17312 Colnago Aura 

17591 Simoncelli Caterina 

17914 Benzi Ilaria Maria Antonietta 

20830 Levrangi Laura 

20866 Tonazzo Daniele 

20893 Boldoni Clara 

21056 Ognibene Daniele 

21145 Nardelli Nicoletta 

21205 De Bella Chiara 

21229 Preatoni Paolo 

21236 Rispoli Martina Maria 

21283 Maffei Claudia 

21293 Monego Jacopo 

21301 Parisi Giulia 

21393 Sorrentino Nadia 

21530 Ferrari Barbara 

21534 Calvi di Coenzo Parisetti

 Giacomo 

21686 Boffi Annika 

21711 Frigerio Alessia 

21913 Ricci Gianfranco 

21939 Marmai Federica 

21997 di Tota Paola 
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18128 Margherini Sonia 

18494 Vanerio Veronica 

Valentina 

18763 Scagliarini Camilla 

18783 Gaslini Guia 

18803 Santini Camilla 

18882 Faccio Flavia 

18993 Sutera Giada 

19046 Polin Raffaele 

19086 Nepoti Lucrezia 

19333 Vallini Dania 

19358 Civa  Silvia 

19674 Bertolina Marta 

19870 Castiglioni Elisa 

20080 De Pace Martina 

20227 Sciangula Michela 

20449 Corbella Federica 

20674 Petrichella Giovanni 

20709 Dobre  Silvia 

20828 Sani Giulia Maria 

 

22044 Moro Andrea Stefano 

22052 Martini Francesca 

22214 Mannino Mariaelisa 

22221 Occhino Federica 

22270 Marinoni Astrid 

22298 Corrado Marianna 

22337 Cudazzo Erika 

22344 Simonetti Rita 

22371 Pasolini Giovanni 

22373 Briccola Elisa 

22375 Mazzoleni Ferracini Serena 

22414 Rota Beatrice 

22423 De Simoni Laura 

22431 Peiti Antea 

22486 Caramia Vitania 

22651 Filippi Valeria 

22864 Gangi Mimma Domenica 

Maria 

26087 Amandolesi Porcu' Giulia 

28415 Iannello Francesca 

Il Consiglio prende atto 

 

Si passa al punto dell’ODG: Approvazione patrocini e uso sede;  

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Concessione patrocini ed i 
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materiali in allegato, illustrando al consiglio che il patrocinio che richiede Giuseppe 

Napoli si riferisce ad un evento già iniziato è già quasi concluso. 

La Presidente Laura Parolin specifica che quel patrocinio si riferisce a gli incontri 

che vengono fatti a Radio Como, in cui sono coinvolti anche le referenti territoriali,  

e che sono già stati fatti 3 o 4 incontri. 

Il segretario Gabriella Scaduto: continua informando il consiglio della richiesta 

pervenuta da parte del dott. Franco di Manno, iscritto all’ordine del Lazio, di 

patrocinio ed uso sede, la presentazione del romanzo Ladro di Rose Dacia Maraini. 

Dicendo che in genere che lei abbia memoria, per una presentazione libro di questo 

tipo, ovvero di un romanzo, non si è dato il patrocinio, ad iscritti in altre regioni, e 

che poi vi è il patrocinio al convegno della FederSerd, dove però non si capisce se 

siano presenti colleghi psicologi, e poi vi è il patrocinio richiesto da Fiocchi, che è 

una giornata di studio che viene fatta in SPP che è un corso ECM a pagamento. 

Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene dicendo di ricordare che il patrocino venga 

dato qualora il costo permetta di poter fare l’evento anche vista la presenza di nomi 

importanti nel programma. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto risponde che si era valutato precedentemente di 

dare patrocini di questo tipo a società scientifiche, che però chiaramente gli eventi 

vengono valutati dal consiglio, che il segretario fornisce per correttezza le 

informazioni.  

 

Dopo discussione La Presidente Laura Parolin interviene dicendo di fare un passo 

indietro e rivedere i patrocini attenzionati, di stralciare dalla delibera il patrocinio al 

collega che non è un iscritto OPL, chiedendo al consiglio se fosse d’accordo, e per 
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quanto invece riguarda la FeDerSErd fare un supplemento di istruttoria. 

Non rilevati contrari si procede con lo stralcio. 

La consigliera Cinzia Sacchelli interviene dicendo FederSerd è la principale Società 

scientifica parlare delle dipendenze, e che per lei la cosa importante è che se si parla 

di psicologia vi siano gli psicologi e parlarne. 

La Presidente Laura Parolin interviene dicendo di sospende la decisione rispetto a 

questo patrocinino e di decidere dopo che arrivi il supplemento di istruttoria. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto, interviene proponendo al consiglio che se 

arrivassero i nomi dei relatori per il convegno FEDERSERD, che la concessione 

patrocino sia data ex art. 2 

La Presidente Laura Parolin si dichiara d’accordo con quanto proposto dal 

segretario, se vi fosse un numero congruo di psicologi presenti. 

Il consiglio dopo discussione decide di dare il patrocinio a SIAB (Società Italiana di 

Analisi Bioenergetica), ed SPP.  

 

Dopo discussione la Presidente Laura Parolin propone al consiglio di stralciare dalla 

delibera in approvazione nella seduta odierna, Federsed e Di Manno. 

 

si delibera: 

- di concedere il patrocinio   ai seguenti eventi e di darne comunicazione all’Ente 

organizzatore/richiedente: 

*Dott. Roberto Benis - FIPsiS (Federazione Italiana Psicologi dello Sport) per 

Convegno Psicologia dello Sport che si terrà l'11 maggio 2024 a Milano 

* Dott. Napoli Giuseppe  per ultime giornate del Progetto di Promozione del 
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benessere Psicologico in collaborazione con RADIO CIAOCOMO (24 aprile, 8 

maggio - ore 18:00-18:30) previsto in Viale Varese, 79 COMO; 

*Dott.ssa Irene Corbani - S.I.A.B. (Società Italiana di Analisi Bioenergetica) per 

evento:"Laboratori esperienziali di analisi bioenergetica di primavera" previsti il: 23 

aprile, 14 maggio e 4 giugno ore 21:00-23:00  Milano, in Via Vallazze, 82; 

* Dott. Diego Frigoli-Istituto Aneb per: Congresso di Ecobiopsicologia “La vita si fa 

mente", che si terrà dal 18/05/2024 al 19/05/2024 dalle ore 9.00 alle ore 19.00 a Milano 

presso Hotel Garden  Inn  Via  Columella,36  e ancora  il  17/05/2024 presso Istituto 

Aneb via Vittadini, 3 Milano si terranno i  laboratori  a  mediazione  corporea;  

*Dott.ssa Gaia Silibello -Fondazione  Ca Granda Ospedale Maggiore Policlinic per: 

Ciclo di incontri. Sindrome di Jacobs. 47, XYY che si terrà il 30 maggio 2024 ore 8.45-

14.00 Online su Piattaforma TEAMS; 

* Dott. Davide Paolo Fiocchi- SPP (Scuola di Psicoterapia Psicoanalitica dell'Adulto 

Milano) per evento: L’articulation de l'archaique e de l'infantile dans la cure, che si 

terrà i 18/05/2024 ore 8:30- 18:00 in Via Pergolesi, 27 Milano; 

* Dott.ssa Tiziana Scalvini-Istituto di Psicologia Psicanalitica- per Convegno:Sulle 

orme del pensiero scientifico di Antonio Mastroianni che si terr il 25/05/2024 presso 

il Centro Paolo VI a Brescia; 

*Dott.ssa Debora Bassani-Sperling s.r.l. - per evento: Sexology Summit 2024 

“Sessualità: corpo, virtualità e intelligenza artificiale; 

 

- di concedere il patrocinio e l'uso della Casa della Psicologia    all' evento di seguito 

elencato e di darne comunicazione all’Ente organizzatore/richiedente: 

*Dott. Luca Ronconi per evento:"Restoring  neural oscillatory  communication  

between  dorsal  and  ventral  visual  streams  in  developmental dyslexia" che si 
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terrà il 23/05/2024 dalle ore 18:00 alle ore 20:00 a Milano presso la CASA DELLA 

PSICOLOGIA, piazza Castello, 2; 

 

- di concedere l'uso della Casa della Psicologia   all' evento di seguito elencato e di 

darne comunicazione all’Ente organizzatore/richiedente: 

*Dott.ssa Giulia Fratini- Associazione Psicologi Europei in Formazione (A.P.E Info) 

per evento: Violenza di genere: di cosa si tratta e come intervenire dal punto di vista 

psicologico, che si terrà il 9 maggio 2024 (ore 17:00- 20:30) presso la CASA DELLA 

PSICOLOGIA, piazza Castello, 2; 

 

- di ratificare il patrocinio concesso dalla Presidente OPL ex art. 2 del regolamento 

vigente a: 

*Dott. Maximilian Artemio BUSNELLI  -Croce Rossa Italiana – Comitato di San 

Donato Milanese OdV per il "Convegno: Rifiuto Genitoriale: stato dell’arte e 

prospettive di risoluzione tenutosi il 16/04/2024 presso il Tribunale di Milano; 

 

- di stralciare la richiesta di seguito elencata e di darne comunicazione all’Ente 

organizzatore/richiedente: 

*Dott. Franco Di Manno Presentazione romanzo " Ladro di rose" prefazione di Dacia 

Maraini per il 15 giugno 2024 ore 18:00- 20:00 presso la CASA DELLA PSICOLOGIA, 

piazza Castello, 2. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.174-2024) 
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Si passa al punto 6 dell’ODG: Approvazione verbale del Gruppo di Lavoro sulla 

Neuropsicologia per dichiarazioni ai sensi delle delibere dell'OPL n.385/13 del 

07/11/2013 e n.098 -2021 del 11/03/2021; 

Il consigliere Franco Merlini interviene esponendo quanto esposto in delibera  

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.175-2024) 

 

Si passa al punto 7 dell’ODG: Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese 

e rendicontazioni; 

Il Tesoriere Valentino Ferro espone la delibera in oggetto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.176-2024) 

 

 

Si passa al punto 8 dell’ODG: Approvazione affidamento di incarichi per lavori, 

servizi, forniture, progetti, attività e relativi impegni di spesa; 

Il Tesoriere Valentino Ferro espone la delibera in oggetto 

La Presidente Laura Parolin chiede al Segretario di annotare alcuni cambiamenti da 

apportare in delibera: annotare come relatore per la cerimonia di Lodi la dott.ssa 

Cinzia Sacchelli con gettone, cambiare Cristiano Colombaro con Fagioli Maria 

Grazia, per l’evento “Se quando gli assesment sono compatibili con la diversità e 

l’inclusione”. Cambiare indicando che sono due eventi, e non uno, sulle linee guida 
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DSA, dove tutti i relatori sono con gettone, e per Bachman, Luci e Ghidoni, viene 

anche previsto un rimborso spese. 

 

Il consigliere Luca Granata: interviene dicendo che nella delibera è indicato di 

approvare 

il preventivo per l'affidamento incarico attività consulenza strategica area 

comunicazione a Different Spa preventivo per attività analisi comunicazione, quindi 

già stride la questione che da un lato si parla di incarico attività consulenza strategica 

dall'altra si parla di attività di analisi.  

 

La Presidente Laura Parolin risponde al consigliere Luca Granata, che quella in 

oggetto è l'attività di consulenza strategica fatta nella prima fase per tre mesi, e visto 

che l’impegno è andato bene e che l’esperienza è stata più che positiva si è deciso di 

continuare 

 

La Presidente Laura Parolin riferisce che la decisone è stata presa dal gruppo 

comunicazione, e che a lei stessa sembra che il team funzioni meglio. 

 

Il consigliere Luca Granata interviene dicendo che i soldi non sono del gruppo 

comunicazione, ma dei colleghi e che quindi le decisioni vanno prese dal Consiglio, 

a fronte però di dati, e che quindi su questa cosa non si sente in grado di esprimere 

un voto. 

 

La Presidente Laura Parolin interviene dando ragione al consigliere Granata, che 

credeva che questa rendicontazione fosse già all’interno della cartella, e chiede al 
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segretario di stralciare il punto dalla delibera e inserirlo nel primo consiglio 

deontologico 

 

Il consigliere Luca Granata interviene dicendo che non è chiaro il compito 

dell’agenzia,  

che mentre prima era un’attività di analisi dell’OPL e ad oggi è un'attività di 

consulenza strategica è un supporto. 

 

La Presidente Laura Parolin, risponde al consigliere Granata che è abbastanza simile 

a quello che hanno fatto precedentemente, perché hanno una gestione del gruppo di 

comunicazione fatto da una parte dall’anali e succeduto dalle proposte di 

miglioramento. 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.177-2024) 

 

Si passa al punto 9 dell’ODG: Approvazione progetto Forum delle Scuole di 

psicoterapia e relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro interviene dicendo che il forum negli ultimi anni è stato 

trasferito online, grazie a uno degli aspetti favorevoli della pandemia, di avere 

portato alcuni progetti online, e ciò ha portato ad avere un gran numero di 

partecipanti, nell’ultimo evento in presenza vi erano 500 partecipanti mentre on 

online 3225. Ciò permette a numerosi colleghi da tutta Italia di frequentare questo 
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forum e spesso numerosi questi colleghi poi si trasferiscono in Lombardia per fare 

la scuola di specialità e si iscrivono anche a OPL. Aggiunge che il forum conterà di 

tre stanze, e conterà di una giornata in più rispetto allo scorso anno, anticipando che 

l’evento di apertura sarà da remoto, di cui il tema sarà la cassetta degli attrezzi dello 

psicoterapeuta, quali sono quegli aspetti fondamentali imprescindibili su cui si deve 

basare l'identità di uno psicoterapeuta? L'obiettivo è quello di avere delle voci 

trasversali che vadano oltre il modello di riferimento e che possano essere così utili 

agli studenti e non solo gli studenti che seguiranno il seminario. Comunica al 

segretario che c'è stato un cambiamento di un relatore, e che sulla scheda dell'evento 

i nomi sono corretti, ma che vi è un’incongruenza sulla scheda del progetto, che la 

dott.ssa la Spagnuolo Lobb sostituirà il dott.  Camillo Loriedo 

 

Il Consigliere Luca Granata interviene con dichiarazione di voto di astensione per 

una questione di formalità. 

 

La delibera viene approvata con 13 voti favorevoli (Parolin, Ferro, Baventore, 

Scaduto, Bertani, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) e 

1 astenuti (Granata) (delibera n.178-2024) 

 

Si passa al punto 10 dell’ODG: Approvazione contratti lavori, fornitori e servizi e 

relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi. 

La Presidente Laura Parolin interviene chiedendo al consiglio di decidere se 

prorogare il contratto a CEO Formazione per Hosting e Fad Academy e corsi oppure 

solo per Hosting e piattaforma e decidere la durata di questo contratto tra sei mesi 

oppure un anno ovvero per il 2025. Riferisce che il Comitato scientifico ha fatto una 
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richiesta insolita, diversamente da prima, di inserire subito la richiesta di proroga e 

non, quindi, nel bilancio preventivo, in modo che i corsi in calendario abbiano una 

vita di 365 giorni, dal punto di vista economico sarebbe più vantaggioso fare un anno 

intero perché la differenza è più limitata. 

Quindi la richiesta di proroga serve unicamente a rendere attivi i corsi per un 

periodo più lungo e tale scelta serve soprattutto a a quelli che vengono attivati da 

metà anno in avanti.  

Ci sono due tipologie di richiesta: Hosting e piattaforma (senza corsi), Hosting, 

piattaforma e corsi. Chiede al Consiglio di decidere se inserire anche i corsi, che da 

la possibilità di procedere con la pianificazione del calendario, continua dicendo che 

questo rappresenta un impegno che viene preso per il consiglio che verrà, spiegando 

che se si decidesse di prorogare hosting, piattaforma e corsi, questo vorrebbe dire 

dare mandato al Comitato Scientifico di procedere, con la calendarizzazione di una 

serie di corsi. 

 

La Consigliera Chiara Ratto: interviene spiegando che i corsi da proporre per il 

calendario 2025 vanno elaborati all’interno di quest’anno, o che possa proporli il 

nuovo consiglio a gennaio poiché si possono proporre a Giugno/luglio e che l’idea è 

quella che il nuovo consiglio, indipendentemente dalla sua composizione,  abbia già 

dei corsi che possa fornire ai propri iscritti, l'idea è che tanto  la piattaforma ECM 

che i corsi non si fermino ma che il Comitato Scientifico possa ancora lavorare per 

proporre dei corsi per il 2025.  

 

 

Il Consigliere Franco Merlini interviene dicendo che fermarsi sarebbe una cosa 
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priva di senso. 

 

Il Consigliere Luca Granata: interviene chiedendo quale sia il riferimento 

normativo che giustifiche le tempistiche portate dalla consigliera Chiara Ratto. 

 

La Consigliera Chiara Ratto: interviene dicendo che il suo intervento si riferiva ai 

tempi di preparazione dei corsi, programmazione e richiesta dei crediti, sia per 

quanto riguarda le tempistiche  di riunioni del Comitato scientifico sia dal punto di 

vista proprio delle tempistiche per la richiesta dei crediti. 

 

Il Consigliere Luca Granata risponde alla consigliera Chiara Ratto che visto che è la 

referente del progetto, immagina che abbia competenza e conoscenza della 

normativa, continua dicendo che in realtà i corsi ECM vanno consegnati e accreditati 

con un tempo minimo di 15 giorni antecedente l'inizio del corso, a meno che questi 

non siano sponsorizzati, e che visto che OPL non ha sponsor il problema non si pone. 

Continua dicendo  che il provider ECM entro il mese di dicembre debba consegnare 

alla piattaforma AGENAS,  il piano formativo dell'anno successivo,  il piano 

formativo in realtà va consegnato quindi a dicembre perciò in realtà basterebbe che 

il Comitato scientifico si riunisse per scegliere  2 o 3 argomenti,  visto che la legge 

dice che  nell'anno successivo deve garantire l'espletamento di almeno 2/3 dei corsi 

indicati nel piano formativo, conseguentemente se vengono inseriti tre corsi la cosa 

importante e che ne vengano espletati 2 su 3, e che quindi non vede la necessità che 

il comitato si riunisca sei mesi prima. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che ciò di cui si sta parlando non è 
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il Comitato scientifico, ma la scadenza dei corsi e il bisogno di riattivazione della 

piattaforma. 

 La votazione riguarda il rinnovo della piattaforma, perché in caso contrario tutti i 

corsi andrebbero a scadere il 31 di dicembre e la programmazione ricomincia da 

gennaio. 

 Il comitato chiede questo e chiede anche se vogliamo dare mandato loro di 

programmare i corsi.  Avete quattro opzioni con due variabili: Con o senza corsi e 

per sei mesi o un anno  

 

Il Consigliere Luca Granata ribadisce che stava rispondendo a quanto detto dalla 

coordinatrice Chiara Ratto, in quanto a suo criterio questa risposta è irreale e che la 

consigliera non è stata capace di giustificarla dal punto di vista normativo. Conclude 

dicendo la sua opinione sarebbe quella di procedere al rinnovo della piattaforma, 

fino a dicembre,  in modo che i colleghi possano fare i corsi già all’interno della 

piattaforma, ma di lasciare la possibilità al nuovo consiglio di decidere i componenti 

del comitato scientifico, in modo che lo stesso possa decidere i corsi da fare. 

 

La Presidente Laura Parolin, interviene dicendo che sosterrà la richiesta del 

Comitato Scientifico, che è quella di andare verso la posizione più estensiva di 

Hosting e piattaforma, con la programmazione dei corsi anche per il 2025. 

 

Il Consigliere Luca Granata interviene dicendo che dare mandato al comitato 

scientifico di fare la programmazione anche per il 2025 sarebbe una forzatura 

nonché una mancanza di rispetto per il Consiglio che verrà eletto. 
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La Consigliera Cinzia Sacchelli interviene dicendo che voterà per la forma più 

estensiva. 

 

Il Consigliere Luca Granata interviene dicendo che la consigliera Cinzia Sacchelli 

vota come la maggioranza. 

 

La Consigliera Cinzia Sacchelli: continua spiegando che bisognerebbe pensare a 

un’offerta formativa poggiata sull’annualità che non osta al fatto che chi verrà nella 

prossima consiliatura possa fare anche altro e di più, e che l’attuale consiliatura ha 

raccolto un testimone dove chi era prima aveva fatto anche delle attività 

programmatorie e chi verrà dopo potrà fare altrettanto, ribadisce che il suo  pensiero 

è  di consentire ai colleghi di avere accesso a una formazione ECM fornita 

dall’attuale Consiglio, la consigliera continua chiedendo  di pensare ai colleghi e non 

a gli  interessi personali, e di dare  quindi la possibilità di dare un ‘annualità e ciò 

non osta a chi verrà dopo di poter  fare altrettanto. Ribadisce di pensare ai colleghi, 

nel fare questa cosa o privarli di questa possibilità. 

Il consigliere Luca Granata: risponde di non avere una motivazione personalistica, 

che non vuole togliere la possibilità ai colleghi, che è giusto che fino a dicembre i 

colleghi abbiano possibile di poter fare la formazione che è stata messa in 

programma ad oggi, ma che poi essendo le elezioni a novembre/dicembre ci sarà un 

nuovo ordine e da febbraio si potrà ripartire con una nuova formazione. Conclude 

dicendo che non si sta togliendo la formazione ai colleghi e prega la consigliera 

Sacchelli di non attribuirgli più cosse da lui mai dette. 

 La Presidente Laura Parolin interviene dicendo che il comitato scientifico è stato 

bipartisan e che on le sembra abbia lavorato in modo da non garantire la pluralità di 
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voci. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene dicendo chiedendo che non si parli sopra, 

non si interrompa, che ognuno abbia 5 minuti e non si intervenga più volte. 

 

La Consigliera Barbara Bertani: prende la parola dicendo che a quanto lei ricordi 

nella passata consiliatura, l’idea era quella di concludere, che le sembra quindi 

corretto chiudere lasciare libertà a un gruppo di lavoro che potrebbe avere una 

percezione diversa e  che  quindi la progettazione formativa per il 2025 diventi parte 

di una  nuova era e  che come tale vada delegata agli altri; si dichiara invece 

d'accordo sulla continuità dei corsi già in essere, perché questo effettivamente 

garantisce comunque la possibilità ai colleghi di poterli fare, quindi si dichiara 

d’accordo con la proposta dei 5000 euro. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto interviene dichiarandosi pienamente d’accordo 

con quanto detto dalla Consigliera Bertani, quindi anche lei sostiene l’opzione dei 

5000 per stesse motivazioni. 

 

La Consigliera Erica Volpi interviene dichiarandosi d’accordo con quanto detto e 

proposto dalla consigliera Barbara Bertani. 

 

Il Consigliere Franco Merlini interviene nuovamente, come consigliere parte del 

Comitato ECM, ribadendo che  per quanto lui ne ha memoria è stato ereditata una 

programmazione, che è tecnica e non politica, la questione è dare una continuità a 

queste iniziative, dicendo che sarebbe inimmaginabile iniziare a fare una 
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programmazione che 

 parte da gennaio ovvero dall’insediamento del nuovo consiglio, e che visti i tempi 

tecnici per organizzare un corso fermarsi a dicembre vorrebbe dire che il nuovo 

consiglio possa iniziare la sua programmazione a non prima della prossima estate. 

 

Il consigliere Luca Granata: interviene rispondendo al consigliere Merlini che visto 

che l’obiettivo è di dare continuità guardando ai colleghi, sottolineando però che 

visto che il consigliere lavora nel mondo della formazione, i tempi tecnici per 

organizzare un corso si aggirano intorno i 30 giorni,  propone di riguardare la 

composizione del comitato, poiché non è bipartisan, inquanto non vi sono 

componenti di Altrapsicologia al suo interno, propone di inserire un componente di 

AP, è che quindi l’offerta formativa  per tutto il 2025 sia  un offerta che sia realmente 

l’espressione, di tutte le componenti politiche all'interno del Consiglio attuale,  

perché altrimenti sarebbe  semplicemente l'espressione della maggioranza,  visto che 

all’ interno dell’attuale comitato non vi è  nessuno dell'attuale minoranza. 

 

Il Consigliere Franco Merlini risponde ricordando che si ci trova in una situazione 

paradossale per tutta una serie di rivolgimenti interni ed esterni il Consiglio, che il 

Comitato è partito da una condizione di bipartisan, e che lui rappresentava in un 

qualche modo la minoranza, ma che al di là di questo ad oggi si potrebbe dire che la 

minoranza è rappresentata da Enrico Molinari così come ci sono dei corsi 

programmati con la presenza del Segretario. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto prende la parola precisando che lei è presente ad 

un solo corso approvato l’anno precedente. 
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Il Consigliere Franco Merlini ribadisce che non si sta parlando di una questione 

politica ma di una questione tecnico scientifica.  

 

Il Consigliere Luca Granata interviene dicendo che se non è una questione politica, 

che propone la sua entrata dentro il comitato a titolo gratuito, e che visto che si vuole 

fare qualcosa per i colleghi che venga fatto in modo bipartisan, ascoltando le 

proposte della professione psicologo, Aupi, che sono già dentro e Altrapsicologia, 

visto che non è una questione politica. 

 

La Consigliera Erica Volpi interviene dicendo che è paradossale che si parli di 

comitato bipartisan proprio se il consigliere Merlini dichiara di essere passato da 

un’altra parte, che non le interessa se a questo punto all’interno del comitato ci sia 

tutta la maggioranza, soprattutto se fatto da persone incompetenti rispetto al tema, 

quando il consigliere Granata ha una società di formazione che eroga circa 130 ECM 

corsi all’anno. 

 

Il consigliere Luca Granata precisa che sono 480 annui 

 

La Consigliera Chiara Ratto: interviene dicendo che il comitato scientifico sta 

portando avanti dei corsi ottimi anche per l'anno 2025 e che ancora prima di vedere 

i corsi e di capire chi saranno i relatori e chi sarà coinvolto e come il comitato sta 

lavorando, si sta già decidendo che i corsi non vanno bene perché sono di un 

comitato che non rappresenta qualcuno; continua dicendo che raccoglie tutte le 

suggestioni che però per mettere d'accordo un comitato non ci vogliono  due giorni, 
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così come per coinvolgere dei relatori di rilievo. Conclude dichiarando che voterà 

favorevole all’estensione. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: interviene ribadendo che la programmazione 

di nuovi corsi ECM non è una cosa velocissima, preso in considerazione 

l’insediamento di un nuovo comitato e il riavvio di tutto l’ordine, e che la logica era 

quella di non lasciare i colleghi scoperti. 

 

La Presidente Laura Parolin prende la parola facendo una dichiarazione di voto, 

dicendo di essere stata molto indecisa se portare tale richiesta del comitato, e sentiti 

i pareri e il conflitto che ciò ha elicitato, voterà contraria a tutto e lascerà che le cose 

vadano come sono sempre andate cioè che nel Consiglio previsionale in bilancio 

previsionale, si deciderà come è sempre stato che ci sia eventualmente il rinnovo 

della piattaforma, dichiara il suo dispiacere. 

Continua dicendo che il comitato ECM aveva una componente di minoranza che era 

Franco Merlini, attualmente una componente di minoranza in Enrico Molinari, che 

non crede che  in quel comitato si sentano di minoranza o di maggioranza perché i 

componenti hanno sempre lavorato in maniera molto tranquilla e anche alleata, che 

al suo interno attualmente c'è Enrico Molinari che  rappresenta anche le idee e il 

pensiero di altre persone in questo momento, che a suo a parere il Comitato poteva 

essere sufficientemente rappresentativo, ma se cosi non fosse e se questa debba 

diventare una discussione politica, su una questione che poteva andare nella 

direzione di aiutare. Dichiara che voterà contraria alla delibera in tutte le quattro sue 

proposte. 
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Il Consigliere Luca Granata dichiara cit. test. ( proprio perché se avessimo veramente 

voluto come Consiglio valorizzare quanto è stato fatto di buono dal Comitato scientifico in 

questi quattro anni e quanto sia utile e necessario per i colleghi a partire da gennaio/febbraio 

2025, si poteva serenamente eh pensare a una progettualità diversa coinvolgendo in maniera 

completamente bipartisan,  laica chiamatela come volete voi tutte le componenti con grande 

serenità senza pensare che se coinvolgo AltraPsicologia chissà cosa accade o se coinvolgo 

professione psicologo cosa accade. Quindi visto che la discussione mi è sembrata 

effettivamente troppo eccessiva per quello che in fondo si poteva fare di buono, eh, mi asterrò 

dalla votazione). 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: cit. test. (Allora la mia dichiarazione di voto invece è 

favorevole perché ho apprezzato in questi anni il lavoro del Comitato. Penso che non si debba 

parlare di velocità, ma di qualità. Questo, insomma, mi è stato insegnato in tanti campi della 

vita eh, che non è un tema di tempo, ma un tema di qualità e la qualità degli eventi ECM 

parla da solo. Io ho una mia opinione personale, non come membro di nessun gruppo, ma 

come Valentino Ferro. Guardando i nomi del comitato mi sembrano dei nomi molto 

diversificati di persone molto esperte che hanno una storia, un curriculum che parla da solo, 

dei nomi anche che militano in gruppi politici molto diversi professionali e che ricalcano,  

scusate l'orario un aspetto più che bipartisan proprio estremamente eterogeneo quindi non 

colgo neanche questo tema di una mancanza di aspetto plurale di voci plurali e vi ringrazio 

per questa per questo lavoro che avete svolto e spero possiate continuarlo a svolgere grazie)(. 

 

La Presidente Laura Parolin interviene chiedendo al segretario di poter cambiare il 

voto espresso precedentemente, da contrario ad astenuto. 
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Il Consiglio vota per prorogare il servizio hosting e piattaforma Fad Academy e 

corsi sincroni e asincroni per il 2025 tenendo conto dell’offerta di 

CEOFORMAZIONE S.r.l. (offerta per hosting e piattaforma gennaio /dicembre 

2025) per un  importo di 9900 EUR (incluso IVA). 

La delibera viene approvata con 8 voti favorevoli (Ferro, Baventore, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vegni) e 6 astenuti (Parolin, Scaduto, Bertani, Granata, 

Volpi, Vacchini) (delibera n.179-2024) 

 

Si passa al punto 11 dell’ODG: Approvazione evento “Le professioni ricordano 

Giovanni Falcone” in collaborazione con gli Ordini professionali di Milano e 

relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

 

La Presidente Laura Parolin, prende la parola informando il consiglio che tutti gli 

ordini professionali parteciperanno con una quota parte, per fare questo concerto in 

memoria di Giovanni Falcone, che si terrà all'Auditorium di Milano, e che ogni 

ordine avrà un certo numero di ingressi, chiede quindi alle consigliere di segnalare 

chi volesse partecipare. Spiega che è un’iniziativa volta a valorizzare il valore della 

cultura, obiettivo che la Consulta generale degli ordini vuole mettere quest’anno e 

questa prima iniziativa è volta a sottolineare il valore della cultura musicale nella 

memoria della figura di Giovanni Falcone.  

Il Segretario Gabriella Scaduto interviene chiedendo alla presidente il numero 

degli ingressi per ogni ordine. 

La Presidente Laura Parolin risponde che al momento non è quantificato. 

Il Segretario Gabriella Scaduto specifica che la richiesta andava nella direzione di 

capire come verranno assegnati i biglietti, chi inviterà OPL. 
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La Presidente Laura Parolin: risponde che prima lei aprirebbe ai consiglieri e poi 

ai consulenti che vorrebbero partecipare. 

Il Segretario Gabriella Scaduto dice che a parte consiglio e consulenti sarebbe 

importante invitare anche i dipendenti. 

La Presidente Laura Parolin ribadisce di non sapere il numero e che quando lo 

saprà lo comunicherà alla prima riunione direttivo funzionari. 

Il Segretario Gabriella Scaduto risponde, che questo dato sarebbe opportuno 

venisse riferito al consiglio, perché crede che sia il consiglio a dover decidere, tolti 

consiglieri, consulenti dipendenti, a chi assegnare i restanti posti. 

La Presidente Laura Parolin risponde che quando avrà informazioni, su numeri e 

possibilità sarà sua cura riferirlo al consiglio. 

 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, 

Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.180-2024) 

 

La Presidente Laura Parolin dichiara chiusa la seduta alle ore 22:16. 

 

Il presente verbale è stato approvato nella riunione di Consiglio del 06/06/2024 

 

La Presidente 

Laura Parolin 

(Firma omessa ex art.3 

del D.Lgs. n.39/1993)  

 

Il Segretario 

Gabriella Scaduto 

(Firma omessa ex art.3 

del D.Lgs. n.39/1993) 
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